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10 月 14 日，宁波民生 e 点通
和甬派客户端报道了街头哈啰共享
电动自行车惊现“双胞胎车牌”一
事，引起广大网友的关注和热议。
交警部门非常重视，成立了专案组
对此事展开调查。

近日，数名网友接连通过宁波
民生 e 点通群众留言板，反映海曙
区环城南路北侧善庆寺附近人行道
上停着大量哈啰共享电动自行车。
这些车辆一字排开占据了很长一段
路，而且全部没有车牌。

前天，记者前往现场，发现在
环城南路北侧 （联丰路至薛家南
路之间） 近 1 公里长的人行道上，
停 放 了 近 700 辆 哈 啰 共 享 电 动 自
行车。这些车辆新旧不一，都没
有牌照。

随后，记者尝试通过支付宝扫
码用车，发现该区域并不在车辆运
营范围内，所扫车辆也显示“该车
已暂停运营”。

记者采访了一些过路的市民，
他们对这些无牌车辆的存在表示担
忧和不满，认为这不仅影响市容
市貌，还挤占人行道，给行人和
其 他 车 辆 带 来 不 便 和 安 全 隐 患 。
住在附近的张先生表示，这些电

动 自 行 车 已 经 在 这 里 停 放 了 一
周，数量还在不断增加。他对此
非常不满，认为运营公司如果要
投放或者检修车辆，也应该停放
到仓库里，而不是随便停在人行
道，占用公共场地。

记者从交警部门获悉，此前因
为哈啰公司假牌照和过期牌照问
题，他们已约谈该公司相关负责
人。目前，该公司已经将所有挂着
问题牌照的车辆收回，并卸下了牌

照。哈啰公司内部正在整改，由于
仓库容量有限，公司就将多余车辆
停放在路面上。

随后，记者从海曙区综合行政
执法局获悉，该局已督促哈啰公司
尽快清理这批车辆。

此前，因为假牌照和过期牌照
的问题，许多网友在甬派客户端评
论中表达了对哈啰公司的质疑。现
在该公司又将人行道变成无牌电动
自行车停车场，这一举动进一步加

剧了大家的不满。网友希望相关部
门加强监管，维护交通秩序和市容
市貌，保障市民出行安全。同时呼
吁哈啰公司尽快解决这些问题，确
保共享电动自行车合法运营。

发现身边问题，请您继续通过以
下方式反映：1.拨打热线 81850000；
2.打开甬派App，在下方“问政”板块
留言；3. 微信搜索“nb81850”，关注
后直接留言；4.打开中国宁波网，登
录宁波民生e点通群众留言板。

近700辆共享电动自行车一字排开

环城南路人行道成无牌哈啰停车场
◀环城南路北

侧人行道停满哈啰
共享电动自行车。

▼电动自行车
都未挂牌照。

（仇龙杰 摄）

郑建钢

据 10 月
17 日 《宁 波

日 报》 民 生 版 报 道 ， 在 第 43 个
“世界粮食日”，江北区种粮大户毛
如根受邀把刚收割的一大捆稻穗捧
进海曙区储能学校新芝校区，让学
生触摸新鲜的稻谷，讲述从一粒稻
谷到一碗饭的来之不易的过程，让
孩子们懂得节粮爱粮。

种粮大户手捧刚刚收割的稻穗
走进校园为学生讲课，本身就是一个
很吸引人的新闻，在“世界粮食日”
里意义更是深远，学生不但能够当面
了解农民种粮的艰辛与不易，而且还
能一起分享丰收的喜悦。这样接地气
的交流，实属难得。

记得小时候读书时，每当夏季
“双抢”（抢割早稻、抢种晚稻） 来
临之际，学校总要组织大家去附近
的农村，帮助农民割稻、插秧。季
节不等人，“双抢”必须在烈日当
头、暑气逼人的三伏天完成，否则
就会影响粮食收成。所以“双抢”

是农民一年当中最辛苦、最忙碌的
时节，非常需要各行各业的人们去
支援和帮助。也不用谁发出专门的
号召，只要一到“双抢”，工农商
学兵一起上阵支援农业，蔚为壮
观，成为当时农村的一道风景。

参加过“双抢”才真正领略了
“谁知盘中餐，粒粒皆辛苦”“一颗
汗珠摔八瓣”的深刻含义，才真正
知道随便浪费粮食、糟蹋粮食是多
大的罪过。

现在，虽然种稻没有了像“双
抢”那样需要争时间抢速度，再加
上现在农业种植条件改善，农业机
械化程度大幅度提高，种稻的劳动
强度有所减轻，支援“双抢”已成
为过去式。但是，种地的艰辛不能
忘，节约粮食的好传统不能丢。让
小学生了解一下粮食种植的全过
程，体验一下农事的辛苦，很有必
要，可以明白粮食来之不易的道
理，从而提高珍惜粮食、减少餐饮
浪费的自觉性。

（欢迎投稿，来稿请发民生邮
箱1871684667@qq.com）

这样的节粮教育接地气

本报讯（记者王博 通讯员曾
舒婷 徐巧巧） 前天，宁波南部商
务区热闹非凡，一场以“消费帮
扶”为主题的宁波首届城市火把节
在此拉开帷幕。

下午4点开始，宁波南部商务区
山丘市集迎来一拨又一拨的“人浪”。

香味扑鼻的凉山甜米酒、外焦
里嫩的四川特色“火盆烤肉”、独
具匠心的非遗唐卡、做工精美的彝
族刺绣⋯⋯40 余家民俗风情品牌
商户齐聚山丘市集，吸引不少市民
前来选购。

华灯初上，欢快的音乐响起，
两名彝族青年将堆满火把的火盆点
燃。点火仪式后，身着民族盛装的

青年男女依次出场，围着火盆载歌
载舞，欢庆火把节。

“我们将凉山火把节与现代城
市生活相融合，希望让更多宁波朋
友看到凉山的风土人情，以此促进
两地交流合作⋯⋯”宁波市对口支
援和区域合作局对口帮扶处处长马
兵说。

当天，距离火盆不远处，彝族
刺绣、银饰制作、火舞、达体舞等
民族特色演艺轮番上演，各式编织
布袋、火把气球、凉山土豆挂件等
随即派送，为金秋增添了一抹亮丽
的色彩。

据介绍，本次活动将持续到
10 月 22 日。每天下午 4 点至晚上 9
点，均有凉山美食、彝族饰品展销
及各类民俗表演。

来自大凉山的青年摄影师宦阿
黑也带来了 《大美彝族》 主题影
展，近 20 幅彰显民族特色的精美
照片集中展出。

火盆、歌舞、市集……

宁波首届城市火把节超嗨

大家围着火盆跳舞庆祝。 （许天长 摄）

本报讯 （通讯员徐超 潘志
杰 郭力 记者沈孙晖）“我儿子
在贵州大学读大四，明年就要毕业
了。现在，他已经找到了一份国企
的工作，非常感谢公司这几年的助
学支持。”昨天，陈通陆再次向所
在企业的负责人徐伟珍表示感谢。

陈通陆是镇海天地液压有限公
司员工。2020 年，他儿子考上了
贵州大学。公司获悉陈通陆家的喜
事后，随即向其发放了当时刚设立

的企业员工子女重点大学助学金 1
万元。

“公司设置专项助学金，为考
取重点大学的员工子女，每人每年
发放 1 万元，直至孩子大学毕业，
以 减 轻 员 工 的 家 庭 教 育 费 用 负
担 。” 陈 通 陆 告 诉 记 者 ， 截 至 目
前，他儿子已经拿到了 4 万元助学
金，又找到了一份满意的工作，生
活越来越有奔头。

为何一家液压公司要为员工子

女专门设立助学金？“鼓励员工重
视培养孩子，这不仅是为了企业
发展，更是为社会培养人才。”在
徐伟珍看来，人才是发展的第一
资 源 ，“ 我 们 公 司 2004 年 成 立 以
来，就是因为重视人才建设，才能
深耕液压系统生产研发，实现高质
量发展。”

所以，当天地液压公司搬至位
于镇海澥浦镇的新厂房后，徐伟珍
就想结合企业一直坚持的慈善事

业，进一步深化人才培养和建设，
遂于 2020 年初正式设立企业员工
子女重点大学助学金。

助学金的设立，不仅增强了企
业员工的凝聚力，而且向社会传
递 了 企 业 重 视 人 才 的 导 向 。 目
前 ， 天 地 液 压 公 司 有 150 余名员
工，企业研发实力快速提升，申请
专利近 20 项，并获评高新技术企
业。今年天地液压公司产值预计超
过 1 亿元。

“别人家的公司”又来了

员工子女考取重点大学，每年发1万元

记 者 王 博
通讯员 王朝武 朱 帆

昨天一早，高新区新明街道滨
江花苑小区 14 幢居民张可忠，像
往常一样提着水桶下楼，给“共享
花园”里的绿植浇水。

这片“共享花园”占地面积约
60 平方米，是 14 幢居民共同打造
的。平日里，他们会轮班浇水、施
肥、清理杂草。

滨 江 花 苑 小 区 始 建 于 2003

年。此前，部分居民把小区公共绿
地 当 成 自 家 “ 菜 地 ”， 不 仅 种 蔬
菜，还将“菜地”圈了起来。

为还居民一个干净整洁的环
境，新明街道党工委、滨江社区党
委联合滨江花苑小区业委会和物业
公司，共同发动居民美化家园，清
理“菜地”成为其中重要一环。

在此过程中，张可忠等居民主
动 请 缨 ， 自 发 组 织 给 绿 地 “ 升
级”。在社区的协调下，他们和物
业公司一起将“菜地”逐一清理

干净，又在业委会支持下，种植
了杜鹃、三角梅、月季等 30 多种
花卉。

“你看，像这样面积 30～60 平
方米的‘共享花园’，我们小区一
共有 20 个。”张可忠说。

在他旁边，刚晨练回来的居
民邵全生说：“看到满园的鲜花，
心情也豁然开朗了。我们不光是
种下去这么简单，也花了很多心
思打理。”

当天，记者在小区里走了一

圈，随处可见花团锦簇，几乎每个
楼道单元门口都摆放了盆景。

值得一提的是，居民还通过
众筹形式，在“共享花园”里添
置 了 “ 轮 胎 花 盆 ”、 石 槽 、 浮 萍
等，并亲手制作了“爱护花草”的
标识牌⋯⋯

“ 滨 江 花 苑 小 区 有 居 民 3700
人，在这次‘共享花园’打造中，
大家群策群力，前前后后忙活了三
个月，终于将‘菜地’变成‘花
园’。”滨江社区网格长张占伟说。

小区“菜地”变“花园”

左邻右舍一起种下“幸福花”

本报讯（记者杨绪忠 通讯员
楼杭丹 张振） 昨天上午，宁波市
中医院一期改造工程开工，以优化
医院的就医环境。

该项目位于海曙区广安路 268
号宁波市中医院院区内，改造涉及
的建筑面积约 5.6 万平方米，总投
资约 2 亿元，由宁波城投下属的市
公建中心建设。

项目主要对宁波市中医院 1 号
楼和 4 号楼部分用房进行改造，包
括外立面改造、屋面维修、门诊和
病区等室内装修、安全隐患部位加
固等。同时，将重新配置医用气体

系统、病区呼叫系统、能耗计量系
统、污水处理设施、电梯等设备设
施。改造工程预计2025年6月完工。

据悉，宁波市中医院创建于
1977 年 9 月，是全市唯一集医疗、
科研、教学、预防、保健、康复为
一体的三甲中医医院，为浙江中医
药大学附属医院。通过改造，将解
决医院原来绿化组团过于庞大、空
间环境层次不够疏朗、门诊区域老
旧破损的现状。改造后，医院将更
具中医院文化特色，在提升中式韵
味的同时增强人文关怀和温馨感，
令患者就医更加舒适方便。

市中医院要改造了

本报讯（记者孙肖 通讯员阮
筱）“今年第一波秋土豆成熟了。
趁着大晴天，赶快来收一波。”昨
天 ， 在 北 仑 区 春 晓 街 道 三 山 村 ，
村民裘尧忠家的秋土豆开挖。从
这个星期开始，整个三山村的村民
又忙碌了起来，地里种植的秋土豆
开始采收，村民又将迎来一个丰收
的季节。

“别看个头小，三山土豆很受
欢迎。我这不到一亩地的土豆，就
已经被人预订了。”裘尧忠笑着告
诉记者，村里很多土豆从种下开始
就已经有买家来预订了。今年三山
村第一波秋土豆的收购价每公斤能

达到 20 元，每亩收益有 1 万元。为
什么小小的秋土豆能如此受欢迎？
据了解，三山村内种植土豆为沙地
土豆，大小适中、黄皮黄心、口感
软糯，非常适合制作烤土豆、土豆
饼等宁波特色菜。

三山村是北仑区品牌土豆种植
的主产地之一，辖区内的“双狮土
豆”更是一张“金名片”。

从今年 8 月份起，农户就开始
种植秋土豆，经过施肥、开沟、起
垄、灌溉等工序，忙活了近两个
月。近段时间，700 多亩秋土豆陆
续成熟上市，预计今年产量达 90
万公斤。

北仑三山第一批秋土豆上市

昨天上午，当 2 米多高的“擎天柱”“钢铁侠”出现在惠风书院 2023 第三
届科技节开幕式现场，顿时引发了孩子们的兴趣。以“遇见科技 预见未来”
为主题的本届科技节，将在3600多名学生中开展科学家进校园、创新小发明比
赛、创意微电影拍摄、科学小论文比赛、创意水车比赛、科学故事演讲等十余
项活动，点燃学生学科学、爱科学、用科学的热情。

（记者 严龙 通讯员 杨美科 毛佳巍 文/摄）
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““擎天柱擎天柱””与同学们进行互动与同学们进行互动。。

飞行表演飞行表演。。

油动越野大脚车竞速表演油动越野大脚车竞速表演。。


